

NUEVA ORIENTACION

Es indiscutible que el púlpito y la prensa son las grandes palancas que impulsan a la sociedad por la vía del engrandecimiento social y material.

Con cuanta satisfacción venimos oyendo las interesantes pláticas con que nuestro celoso cura exhorta al pueblo al trabajo agrícola. Celoso por el bien de la sociedad, se desvela por interesar al pueblo en la agricultura. Y no dudamos que sus insinuaciones serán acogidas por los buenos ciudadanos que desean el engrandecimiento de nuestra provincia. Ahora mismo ya se va notando más interés por el cultivo de la tierra. Quiera Dios que los que escuchamos sus consejos en bien del progreso y ensanche agrícolas, nos animemos a seguir por esta nueva orientación, llamada a contrarrestar el estado de una situación tan crítica y alarmante como es la presente, que si el cielo no lo remedia, tendremos un estado más difícil y desconsolador que por el que cruzan las naciones beligerantes de Europa.

Por otra parte aplaudo la actitud y actividad de nuestro apreciable señor cura, pues con ellas manifiesta que el sacerdote no sólo se preocupa por el bien espiritual de la humanidad, sino también por los intereses materiales y por el bienestar del pueblo. Desde que se declaró la guerra en Europa y comenzaron los artículos de consumo diario a ponerse caros y la carestía nos fué invadiendo, hemos estado oyendo en sus pláticas dominicales sus oportunas exhortaciones al trabajo del campo, a la siembra de trigo y de algodón. Y si desde entonces nos hubiéramos tomado más interés por estos cultivos, ya hoy veríamos cuánto nos consolaría nuestra actividad. Aún es tiempo de aprovecharnos de los avisos; la carestía de harina y de géneros y aún de granos regionales no durará poco, y si durase menos tiempo del que creemos, no perderíamos por eso nuestro trabajo, al contrario,

adelantáramos aún más en nuestra economía.

Y en cuanto a la prensa, digna es de encomio su labor en pro también de nuestra agricultura. Yo estoy seguro que muchos de los desvelos del gobierno por soliviantar la mala situación actual, obedecen a la constante insinuación de los bien intencionados periodistas que con la vena de su pluma ponen en movimiento todo el cuerpo social, y sobre todo, la cabeza, que la constituye el gobierno.

Hoy nuestra orientación periodística, social y gubernativa, es la agricultura. Todos los elementos se aunan por el ensanche de la labor agrícola. El mal trae consigo el remedio, y ante la situación presente que nos tiene en alarma, todos nos preocupamos por hallar el remedio que no es otro que la agricultura.

El Supremo Gobierno por un lado, por otro la Prensa, la Cátedra Sagrada por otra parte y el pueblo por otro lado, y contrarrestaremos la mala situación: A estos elementos aplaudo su actitud, como amante que soy de nuestra agricultura y como hijo de agricultores.

Incumbe a nosotros secundar los afanes del Gobierno, poniendo nuestro contingenté, que no es otro que el trabajo, ley bendita que es la fuente de salud y bienestar social e individual.

Si nos decidimos al cultivo de nuestras tierras, presto nos convenceremos que la crisis pecuniaria y la carestía de víveres no nos destruirán. Al contrario, huirán de nuestros hogares q' serán invadidos por los opimos frutos de nuestra fecunda tierra. Nosotros no carecemos de buenos terrenos, ni nuestro suelo es estéril; de lo que carecemos es de amor al trabajo del campo que hemos descuidado, ateniéndonos a que todo nos lo ponen a la mesa a costa de nuestro bolsillo.

LUCILIO

Heredia, abril de 1917.

Homenaje de gratitud al P. R. Junoy

Cuando los heredianos tuvimos el honor de contar en nuestra sociedad al ilustrado y virtuoso sacerdote, cuyo nombre encabeza estas sencillas líneas, yo fuí de los primeros en apreciar su vasta ilustración, y siempre miré en él al apóstol abnegado de Cristo, que con la luz de la verdad y la llama de amor por el bien, debía ser el maestro y mentor de la juventud herediana. En él cifré mis esperanzas de progreso y cultura moral e intelectual, y realmente así fué: Fundado el Centro Católico y su apreciable órgano de publicidad, vi realizarse mi sueño, concebido por el anhelo de la ilustración católica y cifrado en la competencia intelectual del que-

rido P. Junoy. Cerca de dos años estuvo el infatigable sacerdote de Cristo luchando por nuestro bien, sin otra remuneración que el ser escuchado de sus amigos, los socios del Centro Católico, quienes nunca olvidaremos sus desvelos, ni su amor por nosotros, y menos aún sus instrucciones catequísticas que ilustraron nuestra inteligencia en las sublimes verdades de la Iglesia Católica.

Siempre consideré la labor del Padre Junoy de suma importancia para la sociedad herediana, que goza fama de ser una de las más católicas de Costa Rica. Una corriente del mal se desbordaba en nuestra juventud, ocasionada por la enseñanza sin Dios y sin religión, amenazando hundir la intelectuali-

dad de nuestros futuros ciudadanos en el abismo del error y de la impiedad, sembrando en ella la semilla de la ignorancia religiosa. Y a esta corriente maléfica debíase oponer resistencia con armas contrarias. A una falsa ilustración atea, una ilustración católica; a una juventud ansiosa del saber material, una juventud anhelante por el saber espiritual; a unos futuros apóstoles del error, una pléyade de apóstoles de la verdad. Y esta era la labor del Padre Junoy: luchar contra la ignorancia religiosa que abunda por desgracia en muchos de nuestros jóvenes intelectuales.

Si bien el Padre se ha trasladado lejos de Heredia, no por eso ha quedado abandonada su labor. El seguirá cultivando su sembrado que con tanto desvelo ha visto desde su organización.

Vayan mis líneas a formar parte entre las muestras de gratitud que le han dado sus consocios, con motivo de su traslado, que ellas son el exponente de un corazón agrado decidido a su bienhechor.

F. J. B.

Socio del Centro Católico de Heredia.

SABROSA COMO LA MIEL.

Antes de conocerse la caña de azúcar, hace unos 300 años, lo único "dulce" que el hombre poseía era realmente la miel, libada por las intrincadas abejas en los cálices de las flores. Durante muchos siglos, la miel ha simbolizado lo sano y agradable al paladar. Las gentes dicen que nuestro remedio es tan sabroso como la miel. Así es en efecto. ¡Qué contraste con la mayoría de las medicinas, muchas de las cuales son tan nauseabundas que las personas de gustos refinados no pueden soportarlas, prefiriendo sufrir antes que asquearse y enfermarse a causa de ellas! Y tienen razón, porque tanto las medicinas como los alimentos, para ser beneficiosos, deben sentar bien a la persona que los usa. La

PREPARACION DE WAMPOLE al mismo tiempo que es agradable al paladar, no por ello deja de ser un antídoto poderoso contra el mal; no se ha prescindido de una sola de sus facultades curativas. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre, lo que forma un remedio distinto de todos los otros, eficaz desde la primera dosis, y tan agradable al paladar que las personas de gustos más difíciles dicen: "Es tan sabrosa como la miel." Sí, y como remedio, es mil veces mejor que la miel. Debe usarse en los casos de Anemia, Debilidad Nerviosa, Influenza, Tisis y se quedará seguramente satisfecho. El Doctor José D. Cornide, Doctor en Medicina é Interno del Hospital Nuestra Señora de las Mercedes, de la Habana, dice: "He usado la Preparación de Wampole con éxito siempre notable, entre mi clientela, lo cual me complace en hacer constar por medio del presente certificado." Es el "dulce" favorito de los inválidos. Una botella basta para convencer y nadie sufre un engaño con ésta. En las Boticas,

La Dama y el Esqueleto

Una dama se asustó porque un esqueleto vió; y al punto se dió a correr.

Y aún durará su carrera, si una voz no le dijera con misterio poder:

—Detén el paso indiscreto: (era el medroso esqueleto) ¿por qué te cansas así?

Si a todas partes te sigo, si corro a la vez contigo, si marchó dentro de tí. . . . ?

¿Te asusta mi calavera? Pues, bajo tu cabellera llevas otra igual, igual;

Y con mis secas costillas y mis enjutas canillas, soy tu efigie más cabal.

Pues tu cuerpo idolatrado es esqueleto forrado de una tela baladí;

Y al cabo, el tiempo la roe y carcomida se cae, y quedas igual a mí.

En esto la pulcra dama, volviendo su rostro exclama: —¡Oh muerte, tú dices bien! Y, pues, fuerza es que me sigas, seremos de hoy más amigas; estrecha mi mano, ven.

Y, con efecto, la Bella se prendó tanto de aquella nueva amiga, siempre fiel, que abandonó los afeites y los fugaces deleites del mundo insensato y cruel.

Y en hondo claustro se abriga, y en contemplar a su amiga la vida entera pasó;

Enamorada de suerte, que en los brazos de la muerte dichosa y santa expiró.

MORALEJA.

—Luego el pasaje acredita, que quien la muerte medita le va perdiendo el horror, Pues el pecado se aleja, y así la vida se deja sin pesares ni terror.

CAVETANO FERNÁNDEZ

La Geisha

La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de

COCKTAILS,
TES,
CAFES
Y CHOCOLATES.

LA NUEVA CASA DE SALUD

del Dr. Mariano Rodríguez

reune muchas buenas condiciones por las que el público la favorece.

Está atendida por competentes profesionales de la medicina cirugía y enfermería.

Antigua casa del Dr. Núñez lado oeste del Parque Nacional.

UNA VOLANTITA elegante y fuerte con yantas de caucho y en completo buen estado se vender en C 300.00 — Informará don Ramón Miranda en la caballeriza de don S. Van Patten.

TRIBUNA LIBRE

COSTA RICA Y LA GUERRA YANKEE-GERMANA

«La Información» de ayer domingo, en cumplimiento de su desleal tarea de *hundir a Costa Rica* para siempre, enrolándola en la quijotesca actitud de declarar la guerra a Alemania y levantar un ejército que vaya a defender los intereses yankees en el Canal de Panamá, poniendo así a Costa Rica en el soberano y criminal ridículo nacional de matar a sus hijos, para que los yankees conserven sus fuentes de oro (como el canal yankee) y con ese oro compren después hasta las fáciles conciencias de algunos prestigiados hispano-americanos, y que triunfe así la raza yankee sobre la humilde libertad de estos países y nos cojan como a pobres y humildes servidores esclavos, comprados de ocasión,—trae un artículo de nuestro querido amigo don Gerardo Zúñiga Montúfar que, a la verdad, por tratarse de un caballero digno, juicioso intelectual y militar de carrera, nos causa dolor, por verlo caminando en ese atajo en que cayó «La Información» causando inmenso desagrado a la mayor parte de los costarricenses amantes de su libertad y que no quieren ver a la Patria en nuevos apuros.

Estimado señor Zúñiga: ¿ cree Ud. que los Estados Unidos se encuentran hasta ahora en guerra con los imperios centrales europeos?

Desde julio de 1914 en que estalló la guerra europea, los Estados Unidos se dedicaron a fabricar cañones y todo género de pertrechos para matar hombres, y a facilitar empréstitos con una avidez extraordinaria, cual si estuviesen en pie de guerra. La diferencia de entonces al estado actual, consiste en que, antes Yanquilandia vendía caros esos pertrechos y engrosaba sus arcas; hoy quiere gastarlos por sí misma. ¿Y por qué?

Porque tiene una de las preparaciones absolutamente necesarias, —más que el patriotismo— para hacer una guerra real con probabilidades de triunfo. a saber: *dinero, mucho dinero, abundantísimo dinero*. Los motivos que hoy alega, los tuvo desde el principio de la guerra; pero ni tenía entonces bastante dinero, y esperaba el desangramiento del enemigo.

A la luz de la simple consideración del desenvolvimiento de la guerra europea se advierte que, para los imperios centrales, la declaratoria de guerra por parte de los Estados Unidos, no altera, sino accidentalmente la actitud yankee.

Y semejante política que el gobierno yankee traduce hoy en frases efectistas de amor al pueblo, alemán y abominación, a los gobernantes de esa nación, ¿la considera Ud. tan sincera, tan sustancial, que sea necesario que *Tiquicia*, nuestra pobre *Tiquicia*, deba acuerpar a Yankilandia declarando también la guerra a los imperios centrales aunque ello sea a más de cruel, también la monería más ridícula del mundo? Ud., señor Zúñiga Montúfar, es militar, verdadero militar y sabe que una guerra, sin dinero, no se hace, no se puede hacer, fuera in-

tento de locos hacerla; y como buen costarricense, sabe también que Costa Rica no tiene dinero, el Gobierno está en dificultades monetarias, ¿de dónde quiere Ud. sacar los millones *sonantes* que demandaría nuestra minúscula guerrita?

¿Sería con dinero yankee?

¿Prestado?

¡Horror de los horrores enterarnos en mayor deuda extranjera, para echarnos el dogal a la garganta de una vez, como malos pagadores!! Los millones que debemos desde hace 40 años al extranjero, ni los hemos pagado, y crecen crecen siempre; y los solos intereses nos ahogan.

¿Entonces cómo?

¿Con dinero regalado de los yankees?

¡Infamia!!

¡Sí, verdadera infamia vender las vidas y la sangre de nuestros hermanos por un puñado de dinero.

¡Atroz infamia, pensar que Costa Rica, sin más razón que el amor a las sonrisitas yankees, declarará la guerra a los imperios germanos, para irle a defender sus arcas de dinero a los yankees, enviando nuestros padres de familia, nuestra juventud a morir estúpidamente por una mala causa, originada de una *viciosa* regalía; porque esa regalía yankee jamás nos la condonarían con envíos ticos a la muerte, sino que después adoptarían para nosotros la bellísima actitud de *padrastreros*, que ya han representado tan tremenda e irónicamente con Nicaragua, Panamá, Méjico y Colombia, en tiempos de paz y al son de *libertad de los pueblos* y de *los mares*, que ahora proclaman al son de timbales guerreros y discursos de sensación.

No, mil veces no, querido amigo, señor Zúñiga Montúfar: no podemos poner en peligro nuestra libertad de mañana, por esas quijoterías de hoy.

Si hay costarricenses que sientan el hervor de la sangre guerrera, vayan enhorabuena si les place a engancharse en una *legión extranjera yankee*, y vendan su vida, derramen su sangre por el oro yankee y en defensa del oro yankee: pero no se haga tal propaganda injustificable e inexplicable de todo punto, para hundir a Costa Rica como, nación, en la guerra, dejándola ahora sin hijos y más tarde sin libertad y bajo la tutela del *padrastrismo yankee*, que tanto ha afligido a Hispano América.

FÍLAX

BURUNDULINADAS
Salvarsán

Mi colega, el del Imparcial, me ha dejado a oscuras. Comentando la última BURUNDULINADA, me predice *SALVARSAN*.

¿Qué será ésto? Se come, o se bebe?

Si es *bebida*, la rechazo porque no me gusta.

Si es cosa de comer, mientras no tenga ajos, todo va bien.

Si es una palabra compuesta, no

le tonozco el sabor, porque ignoro cuales sean sus componendos.

¿Qué será?

¿Qué no será?

Lo que si puedo asegurar es que, en caso de ser importado, no viene de Castilla la Vieja, pero ni aún de la Nueva, porque en ninguna de sus *REVISTAS*, ni en la que edita la Real Academia, encuentro *cotizaciones*, para ese artículo.

Si es un barbarismo, confieso que mi barbaridad le supera, ya que ignoro su contenido.

Y, lo peor del caso, es que, aún suprimiéndole la *SAL*, me quedo todavía a oscuras, sin saber en donde colocar el *VARSAN*.

El artículo más parecido, en *calidad*, que encuentro en la Lista de Precios confeccionada por la R. Academia de la Lengua, es *BARZON*, que decimos nosotros aquí, *andar de Bagaces a Liberia*. Si ésto, con *sal*, es lo que teme el colega que me apliquen, desde luego ofrezco, a mis parroquianos, y a los precios más bajos de plaza, toda la *sal* que quieran comprarme, f. o. b. (*) entre Bagaces y Liberia.

Mientras tanto, como se me ha venido la ocurrencia de meterme a sastrer, tengo bien afiladas las tijeras para confeccionarle un buen gabán a nuestro Proyecto de Constitución. Anda escaso de ropas y pasará mucho frío, el pobrecito, ahora que el invierno avecina. Si estuviéramos en verano, apenas me habría atrevido a cortarle un chalequillo de telas de algodón, a rayas de color.

Culpa suya es si se ha quedado falto de ropas. El Proyecto echó afuera la sotana—uy! qué miedo!— y con sotana hay calor dentro del alma. Se habrá pensado: Un Elector Presidencial con sotana... es demasiado elevado para los tiempos que corren!

Una sotana en la Cámara de Diputados es una amenaza continua para las conciencias descarriadas.

Y una sotana en el Senado... está por demás discutirlo, los sacerdotes no pueden ser Senadores, la *CENA les está prohibida por la Iglesia* porque deben celebrar en ayunas.

Razón no ha faltado: por regla general son los pastores de los pueblos y conocen demasiado bien sus necesidades y se pasarían las sesiones pidiendo goyerías en provecho de sus representados. Cosas, convengo en ello, que no convienen en un Congreso. A donde iríamos a parar si el Congreso se ocupara de cosas prácticas y de cosas serias? Se declararían en huelga, con seguridad, los terratenientes de las Barras, que, por regla general, son la flor y nata del *BARZON* y sin *barzoneantes*, la República se desequilibra.

Además, hay en esto, una cuestión de celos. Los sacerdotes son los Padres del pueblo, de los pobres; y los *otros* son los Padres de la Patria, es decir, los que se alimentan de *PATRICAS*... y pudiera temerse de que, como el padre es compasivo con sus hijos, los

(*) Fórmula comercial que significa: libre a bordo.

primeros, llamarán al pueblo a pegarse también de *Patricas*, y ésta no daría para tanto.

Para el gabán, se me presenta una dificultad: a dónde compraré el género? Está todo tan escaso que, a seguir así, tendremos que vestirnos con hojas de bijagua, y en último término, con la clásica de nuestro Padre Adán.

BURUNDULIN

Al amigo Filax

Abundando en buenas ideas y en conceptos altamente patrióticos, con todos los cuales estamos de acuerdo, nos endilga en la edición del sábado dos columnas de frases patriotas que no por proceder de un buen fondo pueden aceptarse sin hacer algunas observaciones.

Amamos con el amigo Filax la tierra en que nacimos y haremos toda clase de sacrificios por conservar la independencia que nos legaron nuestros mayores, pero disintimos en la manera de exteriorizar nuestros anhelos.

No es con frases que no encajan bien con la cristiana índole de nuestro Diario con lo que debemos mostrar nuestro patriotismo, ni tampoco debemos manifestar una candidez tan grande, poco común en los tiempos que atravesamos, como la de decir: «Que se acabe el comercio exterior, que comamos bananos y nos vistamos de hojas; que emita el Gobierno millones de papeles para suplir sus gastos, aunque ese papel sea nada en el exterior, etc., etc.» porque volviendo al estado de barbarie no sería la mejor manera de mantener nuestra autonomía, sino por el contrario mediante el comercio con el mundo civilizado; con el mantenimiento de nuestro crédito y con el desenvolvimiento de todas nuestras fuerzas productivas concurrentes en el Mercado Mundial.

Desgraciadamente somos espectadores de un acontecimiento que conmueve al mundo y que por una u otra razón nos mantiene los nervios en un estado de sobreexcitación que se manifiesta turbulenta cada vez que creemos ver en un acontecimiento algo que hiera nuestras simpatías, pero cuando tratamos con el público por medio del periódico debemos limar las asperezas pasionales con que brota nuestro pensamiento a impulsos y las emociones del momento.

Este es nuestro modo de pensar y de sentir y dispensará el amigo si con franqueza se lo manifestamos.

UN TICO

Consejo Central de la Sociedad de San Vicente de Paul

Se encarece a los Sres. Consejeros la asistencia a la Asamblea de mañana, que se verificará en el Seminario, a las 7 de la noche.

NUEVA ERA

Delegados de la Dirección

Don Ismael Herrera, don Eladio Prado, Lic don Jorge Herrera.



El sábado anterior cumplió 86 años el por mil títulos distinguido y amable hombre de ciencia Doctor don Valeriano Fernández Ferraz.

De él puede decirse que, colmado de años, de ciencia y de merecimientos, vive sin embargo en perpetua juventud. Su constitución es fuerte, su inteligencia siempre clara, su carácter siempre amable, su alma bella y sus gustos literarios siempre refinados y de corte ático: por don de hoy a los 68 años es el «Maestro» querido no porque lo fué únicamente, sino porque lo es y todos lo estimamos, y respetamos como a tal.

«Nueva Era» se complace en saludarlo cariñosamente, enviándole al mismo tiempo un ramo de laurel con muchas flores de siemprevivas.

Reunión importante

Muy concurrida estuvo la reunión que celebró ayer la Congregación Mariana de Caballeros.

Por renuncia que de su cargo había presentado don Mariano L. Coronado, volvió a ocupar la Secretaría don Elías Vargas M. quien la había venido desempeñando desde que se fundó la Congregación hasta diciembre del año pasado.

A más de las prácticas reglamentarias se trataron algunos importantes asuntos y se dispuso hacer un paseo al campo el domingo próximo, saliendo a las 7 a. m. del Seminario. Los miembros de la Congregación que quieran participar, deberán avisarlo al Secretario antes del viernes.

Nos place sobremanera el incremento que tan simpática asociación va tomando.

PERSONALES

Con pena hemos sabido que se encuentra enferma de algún cuidado en Grecia, la estimable señora doña Blanca, esposa de nuestro particular amigo don Macedonio Padilla A.

Quiera Dios devolverle pronto la salud, para tranquilidad de los amigos.

—En el hogar de nuestro amigo y correligionario don Manuel V. Blanco, fué entronizado anoche solemnemente el Sagrado Corazón de Jesús.

El Ilmo. señor Obispo, Dr. don Juan Gaspar Stork, ofició en tan hermosa ceremonia, y con la sencillez y galanura que él sabe hacerlo, dirigió la palabra a los concurrentes.

—El 22 del corriente se celebrará el matrimonio del amigo Jorge Fonseca S. con la señorita María Claudia Blanco.

Que sean muy dichosos

Turno de la Merced

Muy lleno de animación estuvo el turno de la Merced. La víspera, la lluvia impidió en algo que la concurrencia a las cenas fuera muy numerosa, pero ayer durante todo el día y parte de la noche, el entusiasmo no decayó ni un momento, de manera que el resultado monetario debe haber sido excelente para los fondos de esa parroquia.

ASTERISCOS

* El domingo entrante celebrará sesión la Municipalidad de Desamparados.

* Ha quedado terminado el arreglo de las callejuelas del cementerio de la villa de Desamparados, que le da un aspecto muy elegante,

* En julio hará 50 años que se erigieron en cantón los pueblos siguientes: Tarrazú, Puriscal, Atenas y San Mateo.

* Está al reventar la flor del café; según indicios la cosecha entante promete ser muy buena.

* La manteca de cerdo ha bajado de precio, ya se consigue a un colón la libra.

* El Alcalde don Apolinar Monge sigue enfermo de cuidado.

* El recreo de ayer lo ejecutó la Banda Militar en la Merced.

* Contrajo matrimonio eclesiástico don Omar Dengo con la señorita María Teresa Obregón. Les enviamos a los nuevos esposos nuestra felicitación.

La Clínica y Consultorio Médico Quirúrgico del Dr. M. FIGUERES

Quedará definitivamente instalada y al servicio público, a partir del primero de mayo próximo, en la casa de don Alberto González Soto, situada frente al lado este de la *Imprenta Alsina*.

—CONSULTA: De 9 a 11 y de 2 a 4

Medicina - Cirugía - Partos - Uectroterapia

TELEFONO 445

APARTADO 36

* Igualmente a nuestro amigo don José Antonio Carvajal y a su compañera, señorita Esperanza Villa, les deseamos una eterna felicidad.

* Don José Raul Marin ha efectuado su compromiso matrimonial.

* Contrajeron matrimonio don Alberto Rafael Cañas y la Señorita Claudia Escalante. Eterna ventura les deseamos.

* Se están persiguiendo las casas de juego con todo rigor.

Notas, noticias y casos Informe interesante

Hemos tenido ocasión de saborear a pedazos el informe del señor Director de los Archivos Nacionales, señor Lara, y podemos asegurar que es una laboriosa explicación de la marcha de ese centro desde su fundación, y una serie de exposiciones referentes a las necesidades que dificultan su buen servicio.

Seguramente aparezca en la Memoria de Gobernación de este año, aunque no hay que olvidar que la del año pasado no lo trajo, por cuanto el entonces Director don Ezequiel Gutiérrez, censuraba al señor Ministro la poca atención, o ninguna, que prestaba a sus notas.

Creemos que dicho informe debería publicarse en folleto, ya que en la Imprenta Nacional hay bastante papel y el trabajo lo merece.

Informes municipales

La Municipalidad del cantón de Desamparados tuvo una entrada el año 1916 de \$ 21,588,52; un egreso de \$ 20, 576,70, quedándole en caja: \$ 1 011,82. Hasta el 31 de marzo pasado, tenía en caja \$ 1.651,52.

La Laguna de Irazú

Los terrenos del Municipio del Cantón Central de Cartago, así conocidos, se darán en arriendo en remate que efectuará el Apoderado de esa Corporación, don Jenaro Leiva, a las doce del día 26 del corriente en la puerta exterior de la Gobernación de dicha ciudad, con una base de \$ 200,00 pagaderos por anualidades.

Las Escuelas y la Agricultura

En algunas escuelas se está dando importancia a la asignatura de cultivos prácticos, a la agricultura. Es un medio de hacer propaganda por el aumento de los trabajos agrícolas, que ahora más que nunca, urge estimular.

Don Juan Rudín, ha facilitado a la escuela que lleva su nombre un lote de terreno de 2,000 varas cuadradas para esos trabajos.

En San Vicente, Moravia, también se ha seguido con entusiasmo, el cultivo de un campo agrícola y la instalación de colmenas.

Nada más digno de aplauso que estimular el cariño por la tierra, indicar a los niños, por su propia observación el beneficio de los buenos cultivos, de la buena selección de la simiente, y de los abonos; esto es preparar, de manera técnica y práctica al futuro agricultor.

Las conferencias de la Escuela de Derecho

Gran interés han despertado las conferencias de la Escuela de Derecho, que han de contribuir a formar en los alumnos de ese plantel gusto por los estudios serios, a la vez que les dará ocasión de practicar la oratoria, que en la carrera forense representan un papel capital.

La del miércoles entrante, estará a cargo del joven don Arturo Moncada, bien conocido por sus esfuerzos culturales y que durante el curso del pasado año dictó una muy interesante y laboriosa acerca del periodismo.

La conferencia que el miércoles venidero tendrá a su cargo, versará sobre *los democracias*.

Auguramos al talentoso joven éxito completo en su conferencia, y le enviamos a la vez nuestra sincera felicitación por el profundo estudio jurídico que realiza.

Ultimos cables

LONDRES, 14.—Informe inglés. Tomamos las defensas enemigas al Este de Levan, desde el bosque de Riamont hasta un punto al este de St Pierre, impulsando al enemigo energicamente en dirección de Lens. Los alemanes lanzaron esta mañana un ataque que abarcaba seis millas de frente por ambos lados de la carretera de Bapume, conduce a Cambrai, lo que fracasó, pues el enemigo ganó un punto de apoyo en Lagnocourt únicamente, siendo rechazado mediante un contraataque en que le tomamos 200 prisioneros. Avanzamos nuestra línea al este de Heninel. Al norte de Souchez progresamos sin cesar. Llovió fuertemente al amanecer.

LONDRES, 15.—Después de tremenda batalla que duró toda la noche, los ingleses tomaron Lens, se libra una batalla terrible en San Quintín, la caída de cuya plaza es inminente.

EL PASO, 15.—Agente del Gobierno tienen informes de que Carranza movilizará cien mil hombres sobre la frontera para conservar la neutralidad.

Anúnciese Ud. en NUEVA ERA y pronto verá el efecto.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSÉ

Cablegramas

NEW YORK, 14.—Inalámbrico de Francia para la Prensa Asociada, informa que las líneas alemanas en un frente de cuatro millas, fué completamente rota por los ingleses. Los alemanes van en retirada completa.

LONDRES, 14.—El doctor Alfredo Koegh médico en jefe del ejército, reveló la cooperación de las ramas médicas americanas y británicas anterior a la guerra. La experiencia adquirida en los campos de batalla la aprovechará el nuevo aliado.

NEW YORK, 14.—Avisen de Atenas por vía de Exchange Telegraph, que como resultado de la opresión de los búlgaros, los serbios se han revelado ahora, huyen a las montañas dividiéndose en compañías y batallones, destruyen los puentes, vías férreas y carreteras. El Gobierno búlgaro despachó tropa a Nish para sofocar los desórdenes que ya alcanzaron proporciones muy grandes.

ESTOCOLMO, 14.—Todo Filadelfia cooperará entusiasta con Rusia libre. En la primera reunión de la Dieta Filandesa, se efectuó una dramática ovación al Gobernador Smotovich quien la presidió, éste le aseguró que el Gobierno se esforzará para satisfacer los ideales de Filandia.

AMSTERDAM, 14.—Los socialistas y húngaros resolvieron exigir la paz en un miting que se efectuó en Budapest, se registró protesta contra el empleo de tropas húngaras contra Rusia libre atentando la restauración del czarismo.

PETROGRADO, 14.—El Comité ejecutivo de los trabajadores soldados y diputados negaron enviar una delegación para trabajar por la paz con Alemania en la conferencia que se efectuará en Copenhague.

LONDRES, 14.—Los periódicos anuncian que daneses americanos compran la mayor parte de los barcos noruegos que se construyen en los astilleros de los Estados Unidos. Durante los últimos días han comprado más de doscientas mil toneladas.

LONDRES, 14.—Anuncia el Morning Post que el capitán y 8 tripulantes del vapor noruego Frenad llegaron a Cristiania. Los recogió el miércoles un vapor después que habían navegado 118 horas en bote de remos, dicen que los alemanes les robaron las provisiones y salvavidas. El piloto murió.

AMSTERDAM, 14.—Los críticos militares del Vassiche, Seitung han recibido muchísimas cartas de sus lectores que les prueban que los nervios alemanes vibran demasiado y agrega que no debe juzgar los acontecimientos parcialmente sino en junta. Rosa Luxemburgo antigua editora del «Vorwaerts» jefe socialista sentenciado por haber encabezado una manifestación propaz se ha vuelto a la cárcel por diez días por falta a policía.

Anúnciese Ud. en NUEVA ERA y pronto verá el efecto.

LECTURAS RECREATIVAS

PUBLICADAS POR EL APOSTOLADO DE LA PRENSA

Fabiola o la Iglesia de los Catacumbas, por Wiseman; *La Mujer Fuerte*, por Tejado; *Victimas y Verdugos*, 2 tomos; *Los Novios*, por Manzoni, 2 tomos; *La Gran Amiga*, por P. L'Ermite; *Las Veladas de San Petersburgo*, por Maistre; *Mis Prisiones*, por Pellico; *Angela*, por Bolanden; *El Rosal de Magdalena*, por Oviedo; *Amaya*, o los Vascos en el siglo VIII, por Villoslada, 3 tomos; *El Secreto de la Solterona*, por Marlitt; *Ben Hur*, por Wallace; *Los últimos días de Pompeya*, por Buiwer, 2 tomos; *Octavia y una pariente pobre*, por Bourdon; *Doña Urraca de Castilla*, por Villoslada, 2 tomos; *Doha Blanca de Navarra*, por Villoslada; *Rafael*, por Bolanden; *Tigranate*, por Franco, 2 tomos; *Marcos Lheiningen*, por Bourdon; *El Hermano Pacifico*, por Feval; *Oliverio Twist*, por Dickens; *Cuentos de Pierre L'Ermite*, 2 tomos; *Días penosos*, por Dickens; *El Marqués de Saint Evremont*; *Cuestiones Sociales*, por Tricht; *Una familia de Bandidos*, por Charruau; *Ivanhoe o El Cruzado*, por W. Scott, 2 tomos; *El Anticuario*, por W. Scott, 2 tomos; *El Señor de Calena*, por Gómez; *El Hijo del Labriego*, por Gómez; *El Monge del Monasterio de Yuste*, por Herrero; *La Espada de San Fernando*, por Eguilaz; *Marcof*, por Capendu, 2 tomos; *Emiliana*, por Charruau; *Las etapas de una Conversión*, por Feval, 2 tomos; *Cuentos Tristes y Alegres*, por Risco; *Quo Vadis*, por Sienkiewicz, 2 tomos; *Amor de Madre*, por Risco; *Florencias del Glorioso Señor San Francisco*; *Paso a paso*, por Risco; *Los Mártires o el Triunfo de la Religión*, por Chateaubriand.

Cada tomo, esmeradamente encuadernado en tela inglesa 1.25

De venta en la LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co. S. José)

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINOde Arno Maristani & Co.
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

SERVICIO DE FUNERARIA

Ocurra siempre a mi Empresa donde encontrará lo más moderno. Mis precios no admiten competencia ni tampoco la calidad de mis servicios. Precios económicos para los pobres.

Servicio de LANDÓS y VICTORIAS de lujo.

MANUEL POLINI

TIENDA Y ALMACEN

de MAXIMILIANO KEPFER

Avenida Central, 50 varas al O. de la Botica Nueva de San José

Ofrece a sus numerosos favorecedores a precios baratos un gran variado surtido de lanas, géneros de seda y algodón, pasamanerías, adornos, joyería de fantasía, ropas interiores para señoras y caballeros, cintas, corbatas, etc.

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio; en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril. — Guillermo Niehaus.

Ornamentos

para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias.

MARÍA J. IGLESIAS
CLARA DAUN

Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 730.

Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años, 150 varas al sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

Clínica Quirúrgico Dental de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S., Dentistas

Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc.—PRECIOS REDUCIDOS.—TRABAJOS GARANTIZADOS.

Enseñada del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste, —para abajo— de la Iglesia del Carmen.

HARINA PARA HOSTIAS molida en mi Fábrica del Grano de Oro ofrezco a los señores curas.

Ismael Herrera.

Vermicida vegetal

He aquí el nombre con que don Gregorio Miranda ha bautizado una medicina preparada por él, y que ha puesto a la venta, de infalible efecto para curación de las lombrices en los niños, como lo prueban los muchos testimonios que dicho señor Miranda tiene en su poder, de padres de familia que en sus hijos han empleado tan saludable como inofensivo específico, que no es otra cosa que una sabia combinación de ciertas plantas descubiertas hace mucho tiempo por los padres del Monasterio ruso de San Zósimo, uno de los más curiosos del vasto imperio moscovita, situado en el Mar Blanco, frente a la entrada del Golfo de Onega. Una feliz casualidad hizo caer en manos del señor Miranda la benéfica receta de aquellos sabios Monjes y con paciencia de un benedictino se dió a buscar las medicinales plantas de que se compone, hasta que, para dicha de los niños todos que padecen de tan terrible mal como son las lombrices intestinales, dió con ellas después de varios años de infructuoso trabajo, y ha logrando hacer un preparado que a su infalible eficacia reúne las ventajas de no ofrecer peligro ninguno, de un efecto seguro y no prohibir los alimentos con sal.

(El Ramonense)

Este preparado ha sido legalmente patentizado, se perseguirán conforme las leyes del país las imitaciones.

De venta en las principales boticas, al por mayor en la Botica Francesa, Oriental, Principal en San José y Gregorio Miranda en San Ramón.

Aires tabarceños

Pasó la Semana Santa; semana de contemplación de los sufrimientos de Ntro. Salvador y rey de los mártires por abrirnos las puertas de la bienaventuranza; para todos los que en pos seguimos sus jornadas dolorosas de esta vida, ya que é nos la mostró en la vía al Calvario, debemos a ejemplo llevar la cruz que nos envíe con santa resignación y alegría. Y así como Jesús resucitó al tercer, nosotros resucitaremos en el último día.

En ésta reinó el mayor orden de sus habitantes. Damos las más rendidas gracias a Dios, y después al Sr. Cura de Santa Ana, Presb. don Manuel Zavaleta, que tanto se interesó por que viniera sacerdote a esta aldea. Yo en mi telegrama que he publicado... no recuerdo si fué el Sábado de Dolores o Lunes Santo dejé por olvido involuntario de colocarlo entre sus columnas. Tendrán la amabilidad de perdonar todos los lectores de dicho periódico. El Martes de Pascua se fué don Nicolás Stappers después de rica labor; que tenga gratas impresiones.

Corresponsal

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.